



# La Presidenta manifiesta confianza en el respaldo de los partidos aliados

**ALMA E. MUÑOZ**  
ENVIADA  
ECATEPEC, MÉX.

Al tiempo en que se pronunció por mayor fiscalización y “acciones de la autoridad electoral en el momento en que se encuentra algún mal uso de los recursos o alguna fuente no lícita en las campañas”, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo confió desde temprana hora en que los partidos del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) apoyen su propuesta de reforma electoral.

Que sea la gente y no las cúpulas partidistas las que elijan a los plurinominales, afirmó, e insistió en que “no puede ser que con tantas necesidades que hay en el país, las elecciones sean las más caras del mundo. Nosotros”, subrayó, “tenemos responsabilidad de presentar una propuesta que es nuestra convicción: siempre hemos luchado por la democracia”.

Recordó que antier “me mandaron un ejemplar de *La Jornada*, de una revista que se hizo especial en

la época del desafuero, con una revisión de cómo nuestro movimiento luchó por la democracia, (contra el) fraude electoral... y eso es lo que buscamos, fortalecer la democracia”.

Al preguntarle si cabe poner en la reforma electoral candidatos para evitar la intervención del crimen organizado en comicios o en candidatos, resaltó mayor fiscalización.

En su conferencia de prensa en instalaciones del Centro de Control, Comando, Comunicación, Cómputo y Calidad en Ecatepec, aseveró que le da “mucha risa” que la oposición diga que ya conocen lo que tiene su propuesta de reforma, cuando aún no está lista. Ante ello consideró que “no es muy buena su inteligencia, su investigación, sus informantes”.

Sheinbaum Pardó confirmó que en su caso rechazó la propuesta que le hizo Andrés Manuel López Obrador de ser diputada plurinominal en 2009 y 2012 porque “siempre le dije que yo desde la UNAM podía seguir participando”.

“Siempre me gustó el trabajo académico y también la participación política para la transformación del

país, pero nunca me llamó la atención ser diputada o senadora, y menos plurinominal”, sostuvo.

Es necesaria, argumentó, la reforma electoral ante lo caro de las elecciones. “Claro que necesitamos un instituto autónomo, que las elecciones no salgan mal, pero no tiene por qué ser tan caro todo lo que representa el sistema de partidos políticos y las instituciones” que organizan los comicios.

Además, manifestó que “el tema de la representación proporcional fue cambiando a lo largo de los años y (ahora) son las cúpulas de los partidos políticos las que llegan a la Cámara de Diputados o de Senadores. Entonces que la gente decida”.

También insistió en que haya más democracia participativa y que los mexicanos en el exterior elijan a sus representantes.

Obviamente, añadió, “queremos seguir avanzando en la democracia, pero no la de las élites, la de las cúpulas de los partidos políticos, la de unos cuantos o la de los intelectuales, sino la democracia que incluye a todos y todas”.